

LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre \$ 1.00
Exterior: " año " 5.00

NÚMERO SUELTO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

ADMINISTRACIÓN

1150 - CHILE - 1159

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 10 DE LA NOCHE

LOS SINDICATOS

Si los fabricantes de un artículo se asocian ¿será con fines de caridad ó de beneficencia? Hasta ahora esto no se ha visto. Se asocian para ser mas fuertes; renuncian a hacerse competencia entre si para dominar mejor á los trabajadores, á los productores de la materia prima y á los consumidores.

Eso es lo que hacen los grandes fabricantes de Tucumán, aliados en la Union Azucarera. No se consuelan de no haber conseguido para este año la deseada prima á la exportación, y tratan ahora de resarcirse pagando á los plantadores un precio infimo por la caña de azúcar. El año pasado yalia la caña ocho centavos la arroba; pues este no quieren los fabricantes pagar por ella mas de cuatro centavos.

Los plantadores, cebados en la protección oficial y en la brutal explotación de los trabajadores, no conciben que les pueda llegar á ellos tambien el turno de ser desplumados, y ante la actitud de los fabricantes se han indignado tanto, que amenazan con prender fuego á los cañaverales de los ingenios, como vulgares anarquistas.

Pero no solo ellos protestan. «La Nación» tambien acusa al sindicato azucarero de «egoismo torpe» y de «fuerza brutal», y fundándose en una serie de consideraciones de una economía macarrónica, predice su caída y aconseja á los plantadores que se defiendan de la Union Azucarera beneficiando caña en los ingenios secundarios, es decir, en los malos ingenios.

En su larguísimo artículo el diario mitrista muestra ignorar por completo el irresistible movimiento de concentración que se opera en todas las grandes industrias, y que las pone en mano de pocos potentados. Habla en cambio de «disposiciones dictadas en la mayor parte de las naciones civilizadas contra los monopolizadores de un producto», cree que los fabricantes deben respetar á los plantadores en homenaje á «la división del trabajo», y llega á afirmar que nunca podrá un sindicato abarcar el país por entero.

Nos complacemos en hacer resaltar todos los disparates contenidos en ese artículo, nacido de un extraño sentimentalismo mercantil, y de una absurda presunción de conocimientos económicos, porque nos permite mostrar la inmensa superioridad de nuestra doctrina sobre la de uno de los diarios que mejor representan la opinion y los intereses de la clase rica gobernante.

Dada la propiedad privada de los medios de producción, y la competencia, ó libre juego de la oferta y la demanda, ninguna ley puede impedir que el pez grande se coma al chico, que las empresas industriales crezcan considerablemente, y acaben por reunirse en grandes organismos de producción, que dominan el mercado. Eso tiene que suceder, eso sucede, y hasta es bueno que suceda, porque es la base de todo progreso.

Y si hay en ello monopolio, es el monopolio inseparable de la propiedad capitalista, que no ha hecho mas que crecer, junto con ella. Ni hay medio de abolirlo, que no sea la abolición de la propiedad privada de los medios de producción.

En los Estados Unidos, donde ese proceso de concentración ya está muy adelantado, y cada ramo de la producción tiene su "trust", se ha agitado la opinion contra los sindicatos, y el mismo Congreso que facilitaba su formación combatiendo la competencia extranjera con altísimos derechos de aduana, creyó poder ponerles coto con leyes restrictivas. Pero en la práctica esas leyes han fracasado por completo. Hoy los sindicatos florecen como nunca en aquel país, y Olney,

el actual ministro de Estado, cuando era procurador general declaró en una vista que si un sindicato constituía un monopolio, tambien lo constituye la propiedad de capital.

Característico es que los privilegios del capital son reconocidos por algunos diarios y por la pequeña burguesía, solo cuando amenazan aniquilar á esta última. De la explotación de los proletarios, no hay para que hablar. Es una cosa tan natural que ni siquiera se la menciona.

Sin embargo, si el pequeño capitalista tiene de qué quejarse, ¿cuanto mas oprimido no será el proletario, el que no tiene nada?

Por eso, y porque creemos en la fatalidad de las leyes históricas, los socialistas nos preocupamos poco de la lucha entre los sindicatos, y la pequeña burguesía; y lejos de querer poner límites al desarrollo de aquellos, contamos con ellos como con una cosa necesaria, y nos preparamos para hacer servir en bien de toda la población, los resultados de esa lucha que hoy aumenta la riqueza de los poderosos á costa de los pequeños capitalistas que se arruinan.

EL CONGRESO SOCIALISTA BELGA

Por la duodécima vez, el Partido Obrero belga ha tenido su asamblea anual.

Este año el congreso tuvo lugar en los días 5 y 6 de abril en Charleroi, que es el centro, de un verdadero hormiguero humano, el corazón de una región minera é industrial.

Toda la Bélgica obrera y socialista estaba numerosamente representada en esta asamblea que discutió un orden del día notabilísimo por la importancia de los temas y la variedad de las cuestiones sometidas al examen de los delegados.

Justamente observaba «Le Peuple» que á once años solo de distancia del día en que una sesentena de delegados, convocados por la Liga obrera de Bruselas, se reunían el 5 de Abril 1885, parece que el Partido haya vivido medio siglo: tan prodigiosamente ha crecido en adherentes; en medios, en conciencia.

Los delegados han sido ahora setecientos.

Los trabajos del Congreso fueron iniciados con la relación anual del Consejo general del Partido, que señaló la siempre creciente importancia de la fiesta del 1° de Mayo; el gran progreso obtenido en la luchas políticas, como lo demuestra la elección de Thuin, en que el candidato socialista recogió ocho mil votos más de los obtenidos apenas un año antes; el aumento de las organizaciones obreras y de las cooperativas socialistas; el éxito de la campaña iniciada por el Partido contra la ley escolar, la cual, en seguida de las manifestaciones del 26 de Julio, se debió modificar por el Gobierno; la vitalidad del Partido, que tuvo veintitres congresos locales y regionales; el número cada hora en aumento de las huelgas, á que la clase obrera hace frente con admirable entusiasmo; la eficacia de la campaña antimilitar, mantenida con valor y abnegación, malgrado los procesos seguidos á los escritores, á los oradores, á los propagandistas, á los periodistas; las numerosas y significativas batallas por la conquista de los municipios; el desarrollo enorme, superior á toda esperanza, de la prensa socialista; las reformas arrancadas al Parlamento por la representación del Partido y referentes al derecho de sufragio y á la legislación obrera.

Inmediatamente, leída y discutida la relación sobre el trabajo del grupo parlamentario (veintinueve diputados, la representación más numerosa que, en relación á la población tengan los socialistas en las asambleas legislativas), se resolvió la federación de los municipios—son ochenta—que tienen mayoría socialista.

Después se pone en debate la cuestión militar. En ningun otro país, como en Bélgica, el Partido Socialista lleva con tanto vigor la guerra contra el «reino de la guerra», contra el militarismo. Una organización numerosísima de jóvenes que tomaron el nombre de «Jóvenes guardias», se ha impuesto el trabajo de ponerse en comunicación con los cuarteles para denunciar todo cuanto les ocurre, é infiltrarles el espíritu antimilitar. De estos «jóvenes guardias» fueron algunos recientemente procesados y condenados. Pero ellos pidieron que el Congreso adoptase sobre la cuestión militar estas resoluciones:

1°—La solución de la cuestión militar será predominante entre todas las que se agitarán en la próxima campaña electoral.

2°—La manifestación del 1° de Mayo tendrá carácter antimilitarista.

3°—Gran manifestación nacional á organizarse contra el militarismo.

4°—Proyecto de ley á presentarse por los diputados para la suspensión del ejército permanente y sustitución con la nación armada.

El Congreso acoge la idea del proyecto parlamentario, resolviendo que las manifestaciones del 1° de Mayo deben tener el doble carácter de reclamación de las ocho horas, y de protesta contra el militarismo; aplazó la manifestación nacional hasta el año próximo, previniendo en tanto su preparación con la difusión de folletos antimilitares.

Por último, se trató de la organización obrera. Ante las huelgas provocadas por la clase patronal para deshacer las asociaciones de los trabajadores, el Congreso decidió adoptar el remedio de la completa solidaridad obrera. Las cajas de resistencia serán concentradas en una sola. Y en cuanto á la resistencia, el Congreso resolvió que las funciones de la mutualidad se desarrollarán no solo en el estrecho círculo de cada corporación, sino en el amplio ámbito de las federaciones y con la ayuda de las cooperativas socialistas.

Esé e el rasgo característico del Partido Socialista en Bélgica. Está he llegado al estado de madurez en que la conciencia socialista lo mismo que conciencia obrera.

El Partido político y las organizaciones gremiales no accionan separadamente; toda lucha y toda conquista en el terreno de la batalla proletaria contra el capitalismo, on al mismo tiempo una lucha y una conquista contra la organización política de la burguesía.

El espectáculo ofrecido por este importante congreso nos anima y nos enseña.

EL PUEBLO

—EN—

VILLA MERCEDES DE SAN LUIS

A los que combatimos en Buenos Aires por la causa del proletariado, nos importa mucho conocer la situación del pueblo en otras partes del país. Damos á continuación la correspondencia que desde Villa Mercedes nos envía una de nuestras colaboradoras. Ella pinta el abandono y la miseria en que vive allí la clase proletaria, víctima de una clase gobernante ladróna y brutal, que le ha arrebatado la propiedad del suelo, y no le ha enseñado nada que compense siquiera en parte esa usurpación. Sin tierra, sin educa-

ción, y siempre sujetos al capricho de sus señores, que temen, los paisanos de San Luis han debido necesariamente habituarse á la incuria y á la humillación.

La clase proletaria de esta villa tiene el aspecto mas miserable; todo el día cruzan las calles, hombres, mujeres ó niños con el aire mas desocupado é indiferente, parece que nada les interesa. Por la mañana se ven muchos niños de ambos sexos que concurren á las escuelas; hay cuatro en la villa, sin contar una de Hermanas de Caridad que hacen profesar á niños de 14 años, y éntran en la Hermandad sin el consentimiento de los padres, como ha sucedido últimamente.

La cantidad de criaturas que no van á la escuela es enorme, en cambio van al mercado en busca de carne en tan infima cantidad que más parecen pedazos para el gato de la casa, que el puchero que servirá de principal alimento á una familia de cuatro ó cinco personas. No pueden comprar diariamente sino un 1/2 kilo de carne, que á razón de 25 centavos el kilo, son 12 y 1/2 centavos, que en la mayor parte se convierten en 10 por razón de facilidad en el cambio para el chico ó chica que va á comprarla (criaturas de cuatro y cinco años son por lo general las que hacen la compra) Esa infima cantidad de carne con calabazas ó zapallos forma el puchero de la familia; las papas son demasiado caras para ellos; con esto y el constante mate de todos los momentos pasan el día, para principiar el siguiente del mismo modo; pues aquí la gente es haragana en su mayor parte; viven en sitios grandes donde podrían sembrar algunas legumbres y no se vé en muchos ni una planta; la tierra árida, seca, como abandonada; hay sitios de estos de 50 por 50 metros, que no tienen un árbol, una planta que demuestre que hacen años de años que viven en ellos familias donde hay uno ó dos hombres, mujeres, muchachas, etc, nadie se ocupa de plantar, ni sembrar nada ¿para qué? En algunos de estos sitios donde hay árboles, son maltratados al extremo de clavarles fierros, clavos, para colgar un farol ó unos estribos.

Aquí no se podría saber cuando es Domingo ó día de fiesta, por el cambio de trajes en el pueblo, siempre, todos los días es igual; las mujeres, todas con polleras de percal, aun en pleno invierno y sus rebazos negros, parecen uniformadas; los hombres de bombachas de brin ó cambrona, alpargatas, y medias largas, todo en un estado de suciedad lamentable; los chicos, ¡oh los chicos! quien se ocupa de ellos? sucios, descalzados, pobrecitos! y aun así son simpáticos é inteligentes. Es mas fácil entenderse aquí con un chico que con un grande; parece que á medida que van creciendo pierden su inteligencia natural y se embrutecen como sus mayores.

La mujeres trabajan en su mayor parte en lavar y planchar, y como todas quieren hacer lo mismo, resulta que les falta trabajo, y muchos, muchísimos viven de la gallinita que salió á vender el chico ó de los cuatro ó cinco huevitos que de puerta en puerta ofrece la chica, hasta que consigue venderlos por la mitad de lo que están en el mercado; hay tambien muchachitos vendedores de perdes vivas, que, jugando, han conseguido agarrar en el campo y llevan á sus casas, donde la madre ve los 10 centavos que pueden obtener por ellas y manda al hijo á venderlas. Los hombres son carreteros por lo general, leñateros, hay muchos albañiles hijos del país tambien; pero quinteros que siembren y vendan sus verduras no hay; esa clase de trabajo está en poder de los extranjeros; lo mismo pasa con los vendedores ambulantes, todos son extranjeros; se ven muchos carritos con verdura, fruta, artículos de chanchería, etc. todos ellos manejados por mujeres, pero francesas, españolas, é italianas, nunca se ve una del país en ese trabajo;

pero a esta clase de mujeres trabajadoras hay que hacer una excepción, las vendedoras ambulantes de pasteles, que frien en ollas de tres patas en plena calle, para venderlos calientes al consumidor; esa industria es puramente local y sus vendedoras son todas hijas del país. Hay otro gremio de trabajadores: los sirvientes de las casas ricas, en cada casa hay media docena lo menos, entre hombres y mujeres, aparte de uno ó dos chicos que andan desgreñados, sucios, descualzados, haciendo una vida de animales, sin tener quien les enseñe nada; ni los cuida, ni los quiere; he visto chicos de estos con cicatrices en la cara y en el cuerpo, hasta de cuchillo, hechas según ellos por sus patronos que un día de mal humor, quieren que ellos sepan hacer lo que nadie se ha preocupado de enseñarles y entonces los maltratan y apalean. Esos son los dados (los que no ganan nada).

A los conchabados aunque trabajan como verdaderos burros, no se les paga arriba de 12 pesos al mes, este sueldo es el más alto que puede ganar una mujer aquí; pues los comunes son 5, 6 y 8 pesos mensuales, y eso las que son más felices y se les pagan, pues mucho patronos los prometen y nada más.

La Escuela Normal asisten diariamente de 200 a 300 alumnos; pero hay más de 500 niños que no se han matriculado por no haber colegios donde recibirlos; faltan escuelas y buenos maestros; la única buena que hay es la Normal; las otras son lo último como atrasadas; escuelas donde todavía rige el bárbaro adagio «la letra con sangre entra», pues hay maestros que apalean con las reglas por la cabeza a los que no aprenden tan pronto como ellos deseen. En estas escuelas se enseña a leer y escribir, después de saber esto, mal que mal ya no hay nada que enseñarles, a no ser que las oraciones que repiten á gritos y como loros sean enseñanzas útiles para estos pobres chicos.

A orillas del río Quinto, que es el que pasa por la villa, y más bien dicho ó orillas del cauce seco del río, pues no corre ni una gota de agua la mayor parte del tiempo, existe una población aun más miserable que el centro de la Villa. Es horrible; las casas no son casas ni nada parecido, son unos ranchitos de barro tan brujos, que algunos son más bajos que sus habitantes; no puede darse nada más pobre y ruin que aquellas viviendas, mas parecen montones de tierra que el viento con los años ha amontonado allí, que habitaciones de seres humanos. Si no fuera por el movimiento de los chicos que pululan por esas cuevas y que entran y salen de ellas, no se podría sospechar que son moradas de gentes; esas criaturas parecen otros tantos montoncitos de tierra movable, pues sus ropas, sus caras, sus cabellos, todo es color de tierra. Todo esto tiene un tristísimo aspecto; el alma se conmueve al ver tanta miseria y al pensar que entre esa pobre gente no hay nadie que tenga la más remota idea de trabajar para mejorar su suerte; nadie, todos creen que esa es la única vida posible para ellos, nadie se rebela contra tal injusticia del mundo; la ignorancia atroz en que están, la independencia de los que podrían sacarlos de ese estado de barbarie les tendrán así, hasta que llegue el tiempo en que todos los hombres disfruten fraternalmente de las comodidades y placeres de la vida, obtenidos por el trabajo de todos y repartidos equitativamente entre todos. Ese tiempo no llegará nunca si los inteligentes entre los pobres no tratan de hacer comprender por medios fáciles a estos infelices que hay otra vida mejor á la que tienen derecho, si no los despiertan de ese letargo en que yacen sus inteligencias, sino les abren los ojos á la luz y les sacan de esa horrible oscuridad en que están sumidos.

Es triste ver como una sola idea ha podido germinar en esas cabezas, para eso no faltan instructores: la idea del toral al infierno, como si no fuera suficiente el infierno en que nacen, viven y mueren esos desgraciados.

Si llega á morir alguno, esa gente que por nada se anima ni preocupa, corre á buscar los auxilios para el moribundo! Que sarcasmo cruel! Esos auxilios están en poder del cura, y este los lleva pero en coche. Como andar á pie por esos sitios tan lejos y tan feos? El coche lo pagan ó lo quedan debiendo los deudos del muerto; el «buen padre» conductor de los auxilios, harto hace con eso.

Un centro de estudios

Algunos amigos de la causa socialista se han constituido en sociedad con fines exclusivamente de estudio. No se trata, pues, de una nueva agrupación para la propaganda y la acción política. Es un grupo de socialistas que quieren abrir las primeras sendas en el estudio científico de la sociología argentina. Si no hicieran mas que investigar las bases económicas de la corta historia del país, si pusieran solo á descubierto la manera como todo el suelo argentino ha sido usurpado por los que forman la oligarquía gobernante, y sus antecesores, habrían realizado una obra grande y fecunda, que sería la mejor crítica del orden de cosas actual.

Para además de ese estudio retrospectivo, las mas grandes cuestiones del presente, y del porvenir se ofrecerán como campos de actividad á la nueva asociación, que en ellos podrá recojer óptimo fruto, por que á la ventaja de trabajar en un terreno casi virgen, y en un país cuya historia ha empezado ayer, renge la de estar armada de tan poderosa herramienta de trabajo intelectual, como es la teoría económica de la sociología y de la historia. Mientras las otras sociedades que se ocupan ó aparentan ocuparse de estos estudios, huyen sistemáticamente de la verdad, ó se desvían de ella por vicios de método, un Centro Socialista de Estudios, positivo y científico, podrá no andar de una vez todo el camino á recorrer, pero lo que anda, lo andará seguramente en el buen sentido.

Todo es cuestión de trabajo, y es de esperar que los nuevos asociados se empeñarán en demostrar que el trabajo es su objeto.

Nos felicitamos, pues, de la formación del centro de estudios, y aplaudimos la iniciativa de sus fundadores.

No queremos entretanto dejar subsistente un error en que parecen haber incurrido algunos compañeros; á propósito de este centro. La nueva sociedad no es, ni pretende ser el órgano intelectual del Partido. Es un grupo aparte, formado con fines especiales y con una reglamentación tambien especial, que podrá contribuir al adelanto de la causa. Pero no puede en manera alguna centralizar la inteligencia del Partido, cuya parte mas considerable y mas activa estará siempre en los grupos militantes de propaganda. Por eso es tan absurdo ver en la nueva asociación el cerebro del Partido como creer que es indispensable entrar en ella para poder estudiar.

La fuerza intelectual del Partido nunca podrá consistir en la de un grupo separado cualquiera, sino en la de todos y cada uno de sus miembros. Todos los centros obreros, todos los socialistas deben y necesitan estudiar, para llenar cumplidamente su misión. Y el Centro de Estudios, estudiando, no podrá sino estimular á los demás centros socialistas á seguir su ejemplo.

EL TRAMWAY ELÉCTRICO

Se habla de establecer en Buenos Aires, algunas líneas de tramway movido por la electricidad.

Ya era tiempo de que se pensara en eso. Sin embargo, dada la baratura de los caballos y del forraje, y los mezquinos salarios de los cocheros, no se han de apurar mucho á adoptar la nueva fuerza motriz las empresas de tramway de esta ciudad. En Río de Janeiro, donde los caballos no resisten al clima, hace tiempo que hay una empresa de tramways eléctricos. En los Estados Unidos el tramway de caballos ya está pasando á la historia. En varias ciudades norteamericanas de las mas importantes, como St. Louis y Detroit, ya no hay absolutamente líneas de esa clase. En Detroit hubo toda una ceremonia pública el día que dejó de andar el último tramway de caballos, siendo deshecho el coche en pedazos, y se repartieron entre los concurrentes como recuerdos del gran acontecimiento. Según una estadística reciente habia en Norte-América 13.588 millas de líneas de tramway, de las cuales correspondían 10.363 á los tramways eléctricos, y solo 1.914 á los de caballos. Cada día los primeros se extienden, y algu-

no de los últimos desaparece, de modo que con razón se hablará pronto en aquel país de la «edad del tramway de caballos», como de un tiempo pasado.

Importante es notar que con ese cambio en la fuerza de tracción se ha producido otro en la organización económica y financiera de las empresas. El reemplazo del caballo por la electricidad ha necesitado y determinado la formación de poderosas empresas de tramways, y la centralización de la propiedad de estos. Si las líneas de tramways de caballos tienen muchas estaciones, y pueden pertenecer sin gran inconveniente á empresas diferentes, para todos los tramways eléctricos de una ciudad es mucho mejor una sola y gigantesca instalación central que distribuya á todas las líneas la fuerza motriz. La misma ventaja hay en la adquisición ó producción en grande escala del material eléctrico para las líneas. Así se ve á la General Electric Co que posee mas de 50 tramways locales en otras tantas ciudades de Norte-América. En esta rama del trabajo humano, como en todas las otras, los progresos de la técnica conducen hoy en primer lugar á extender el campo de acción del gran capital, y á sujetarlo todo mas estrechamente á su dominio.

Salarios y horas de trabajo

La Oficina del Trabajo de Francia ha publicado la siguiente estadística de las horas de trabajo, y de los salarios en la industria francesa:

INDUSTRIAS	Salario medio en francos	
	de los hombres	de las mujeres
Minas.....	4.25	1.65
Fábricas de ceras.....	3.12	2.15
Tejidos de seda.....	3.35	1.90
Tejidos de hilo.....	3.60	2.35
Tejidos de algodón.....	3.15	2.35
Imprentas.....	4.15	2.20
Fábricas de calzado.....	3.85	2.15
Fábricas de guantes.....	4.65	2.35
Tejidos de lana.....	3.30	1.75
Fábricas de sombrero.....	3.50	2.15
Fábricas de artefactos.....	3.75	1.70
Refinerías.....	3.50	1.85
Destilerías.....	3.85	1.80
Vinos y licores.....	3.45	2.25

Las moscas y las arañas

Conoceis ese áptero barrigon de cuerpo velludo, viscoso, pegajoso, que en los lugares oscuros, lejos de la luz del día y del sol, prepara la trama asesina en la cual cae y muere la pobre mosca débil, imprudente y ligera; ese monstruo horroroso, con ojos redondos y cristalinos, con patas inmensas y envueltas, tan bien dispuesto para alcanzar sus víctimas y ahogarlas,—ese monstruo se llama araña.

Miradla, en un rincón, impasible y recogiendo, espiondo su botín, ó bien urdiendo con arte sabio é infernal la tela mortífera que debe detener y encerrar la débil mosca sin defensa, el horrible animal pone mucho tiempo á menudo, en confeccionar su lazo.—Ah! ella quiere que todo sea bien hecho á fin de no dejar escapar su botín.—Ella coloca un hilo, después dos, después tres, y así hasta lo infinito, ella los cruza, los cruza de nuevo en todos sentidos para que los esfuerzos de su víctima, esfuerzos supremos de la agonía, no puedan jamás romperlos, ni hacerles ceder.

En fin, la tela está hecha, la red está lista y no podrá ser evitada.

Entonces la araña se retira á su cueva, espera que una lijeramosca, aprehada por el hambre, venga á buscar por allí su past del día.

La espera no dura mucho tiempo. La mosca, en efecto, llega pronto, revoloteando aquí y allí, la pobrecita encuentra en su camino los hilos tendidos delante ella, choca con ellos, se enreda, se agarra, y acaba para siempre.....

Apénas la araña vé su víctima enlazada, sale de su guarida con el ojo sangriento y las patas delante. Ella va á su botín de presa ó despacio según su hambre ó sus deseos; no tiene ninguna necesidad de apresurarse, pues sabe muy bien el animal inmundo que el desgraciado insecto, una vez preso, no puede mas escapar. Ella va, y con sus miradas glaucas, mira á su botín y lo fascina. La mosca toda jadeante y espantada, viendo el peligro que la amenaza, prueba librarse de los hilos que la enlazan, quiere huir y forcejea desesperadamente.....

Vanos esfuerzos, inútiles tentativas, la telaraña se estrecha mas y la araña se acerca siempre..... A cada movimiento que hace la mosca para escaparse del tejido que en sus mallas tan tenues y tan bien hechas la detiene cautiva, los hilos la rodean más aún. En fin jadeante, destrozada, cae toda temblorosa, y muerta, sin fuerzas y sin resistencia en poder de su enemigo, de su vencedor: la horrorosa araña!

Entonces el monstruo odioso estiendo sobre ella sus patas velludas, apodérase de ella y aprétala.

Practica una succión sobre el miserable cuerpo de su débil botín, dos, despues tres; toma á su gusto y á su apetito; la deja antes de haberla muerto completamente, y cuando está nutrida de la sangre, por un momento, despues viene de nuevo y chupa más, déjala y viene otra vez, y así hasta que la desgraciada mosca inerte, aniquilada, no tiene ni vida, ni sangre, ni jugo nutritivo. Y esto dura mucho tiempo, muchísimo tiempo, hasta que el pobre insecto está completamente muerto.

Pero en tanto que el salvaje vampiro puede hallar en el cuerpo, ó en el cadáver de su víctima, un átomo de vitalidad que sacarle, se queda atado á sus entrañas, aspira su vida, sorbe sus fuerzas, bebe su sangre y solo la abandona cuando no hay casi nada en ella.

Así la triste mosca, muerta, desecada, mas lijera que una brizna de paja, es echada fuera de la tela, un soplo de viento pasa la lleva, y todo está dicho.....

Mientras tanto la araña, satisfecha y nutrida, vuelve al fondo de su cueva, contenta de ella misma y de los otros, puesto que hay todavía lindos días para las gentes honestas.....

Esta mosca que chupan y matan, esta mosca que aniquilan, y con la sangre de la cual viven—sois vosotros, labradores y proletarios, vosotros, trabajadores del pensamiento, vosotros, obreros de la industria, vosotras, temblorosas jóvenes, niñas ó débiles mujeres oprimidas que no osaríais reclamar vuestros derechos, vosotros, infelices víctimas del arbitrario, vosotros todos en fin, pobres beneficiados que sois arrojados lejos cuando no queda nada mas que sacar de vuestras venas, vosotros que sois el corazón, la inteligencia, la fuerza viva del país, y á los cuales no acuerdan mas que el derecho de morir muy juiciosa y muy silenciosamente en un rincón, cuando la vejez ó el desfallecimiento haya venido, mientras que con vuestra sangre, con vuestro sudor, con vuestros dolores, con vuestros pensamientos, con vuestra vida habeis fortificado y engordado á vuestros patronos, á vuestros opresores que son las horrorosas arañas.

Las arañas, son los señores, los ricos financieros, los explotadores, los seductores, los especuladores, los capitalistas, el alto clero, los parásitos de todas las categorías, los déspotas que nos anonadan, todos los que viven á nuestra costa, nos hollan y se burlan de nuestras penas, de nuestras vanas recriminaciones.

La mosca es el miserable trabajador obligado á sufrir todas las condiciones leoninas que le impone el patrón, pues el desgraciado esta sin recursos y tiene una numerosa familia que sostener.

La araña, es ese gran fabricante que gana sobre cada uno de sus trabajadores ocho ó diez francos por día, y esa, digásele mas

bien, darle el exorbitante salario de cinco francos por doce horas de trabajo, cuando el pobre obrero tiene cuatro niños que educar. La mosca, es el minero vivo, muriendo a menudo bajo la tierra para arrancar las riquezas industriales de las cuales no aprovechará; la araña es el señor accionista, cuyas acciones han subido de 1.000 à 2 y 3.000 francos, y como halla que esto no es todavía bastante beneficio, vigila à los obreros en su trabajo y los hace fusilar à la menor reclamación.

La mosca, es ese niño que mandan à trabajar en las fábricas; es esa modesta chica que quiere ser sensata y vivir honesta trabajando, pero que no puede hallar trabajo sino cediendo à los deshonrosos deseos del patron que la ocupa, y que despues la lanza lejos y la abandona—con una criatura à menudo—tan pronto como la sociedad ó el miedo del escàndalo se hacen sentir.

La araña es ese joven péjime del boulevard, ese hijo de familia impudente y cínicco, ese valetudinario extenuado, depravado, que sumergen riendo à una niña en el fango y se divierten y honran en corromper mujeres honestas.

La mosca es esa débil mujer entregada por el código como pasto à un marido à menudo brutal y pervertido, el cual puede usar y abusar de ella sin discreción; la araña no es el marido, que acaso no hace mas que servir-se de los derechos únicos que la ley le confiere, sino el legislador capaz de dictar tal ley, y sobretodo de aplicarla, y de hacerla respetar.

La mosca, sois vosotros, laboriosos cultivadores que trazais el surco para los ricos poseedores del suelo, que sembrais el grano del trigo que no consumís, que cuidais las árboles cuyos frutos no disfrutais.

Las arañas son los grandes hacendados que mandan trabajar sin descanso à sus desgraciados terratenientes para procurarse un lujo vano é insolente; y que espulsa en caso de necesidad a sus arrendatarios de a veinte mil à la vez, à riesgo de hacerlos morir de hambre, como hizo el duque de Sutherland, à fin de metamorfosear sus campos en parques poblados de árboles para hacer partidas de caza con sus amigos.

Las moscas, somos nosotros todos, pobres inocentes que hemos temblado tan largo tiempo sobre las gradas de los altares católicos, nosotros que hemos bajado la cabeza bajo el peso de la maldición eterna, nosotros que hemos doblado las espaldas y nos hemos arrodillado dejando gozar en paz à nuestros opresores del fruto de sus iniquidades, destrozados como estábamos, envilecidos por las doctrinas religiosas de las diferentes iglesias.

Las arañas, son esos hombres de ropas negras, de miradas hipócritas y víbricas, que en el fondo de sus confesionarios—cavernas negras é infectas—urden los hilos que apretan bajo sus pesadas redes à los pueblos y las conciencias, y forjan las armas de depravación jesuita por las cuales los corazones son gangrenados y las naciones aniquiladas. Testigo la Polonia.

Las moscas, en fin, son los débiles, los oprimidos, los desgraciados, los—explotados; la araña es la horrosa especulación, es el arbitrario, el despotismo, donde quiera que se encuentren, y cualquier forma que revistan.

Antes de nuestra primera y niveladora revolución, las arañas tendian sus hilos en las antiguas mansiones, arriba de las viejas torrecillas; hoy día, han elegido domicilio sobre todo en los grandes centros, en medio de las laboriosas ciudades, en las ricas habitaciones de los felices de nuestros días, en casa de los altos barones de la finanza, ó de los poderosos satisfechos de nuestra época. Se encuentran principalmente en las fábricas y las ciudades manufactureras, en los países comerciales, en todas partes donde la industria muele al trabajador en sus engranajes complicados, en todos los lugares donde la explotación prospere y donde el proletario está entregado sin freno al arbitrio y al buen placer del especulador.

Y que esto sea acá ó allá, los infelices presos en las lés ferrean inútilmente, padecen, se desecan y mueren.

Qué horrosos dramas! Qué tragedias lúgubres en esta lucha perseguida à traves de los años entre las débiles y tímidas moscas y las feroces y sanguinarias arañas!

Os hablaria mucho de lo pasado, pero para que sirva esto? Lo pasado está apagado, el presente se muere, ocupémosnos, pues, de lo futuro.

Ah! si quisierais, las moscas, si quisieseis! Seriais invencibles. Las arañas son fuertes todavia, pero son poco numerosas, vosotras, las moscas, vosotras sois pequeñas es verdad, pero vuestro número es incalculable, vosotras ocupais el espacio entero y haceis la vida de la atmósfera, si quisieseis! Si supierais uniros, de un golpe de vuestras alas podriais romper todos los hilos, destruir todas las telas que os encierran y que os apretan.

Sabed, pues, querer!
PAUL-MINK
(Traducido del frances por una socialista).

PIERRE LEROUX

Està probado que el primero que usó la palabra «socialismo» fué Pierre Leroux hacia 1830, quien la creó y empleó en oposición à la de «individualismo» que habian empezado entonces à usar los defensores del privilegio.

Pierre Leroux nació en 1797 en Boussac, pequeña ciudad francesa del montañoso y pobre departamento de Creuse. Allí murio en 1871, y allí será descubierta su estatua el año próximo, en el centenario de su nacimiento.

De él dice Renard en la *Revue Socialiste*: «Fué un gran promotor de ideas. Predicó siempre la solidaridad humana; buscó una filosofía integral, que abrazara todo lo humano, y unificara todas las ramas del conocimiento. Inspiró à Jorje Sand y Laménais. Fiel al pueblo y à si mismo, mientras sus co-redactores del «Globe» pasaban à ser ministros, él desdeñó posiciones, honores y riquezas. En 1851, cuando Napoleón III estranguló la República, fué desterrado, perseguido, olvidado, extenuado..... Indudablemente en su época el socialismo era una lejana utopia. Desde entonces se ha desarrollado, se ha hecho mas preciso, más científico. Pero porque estemos mas adelantados que lo que él pudo estar, no podemos desconocer el inestimable valor de sus trabajos. Saludemos, sin hacerlas nuestras, las teorías vagas y románticas, pero siempre generosas, de los primeros obreros, poetas y apóstoles de la regeneración social.»

23 DE MAYO DE 1896

Hoy comprendemos el grito sagrado: Es miseria, conchavo y patron. Hoy comprendemos las rojas cadenas: Poder y trono al habil ladrón. Sin derecho, sin medio y sin tierra, Se nos explotà en nuestra nación. Unidos, obreros conscientes del orbe Proclamamos la emancipación.

Explotados por farsantes. Que lucran sin producir, Propagamos verdades sociales Defendiendo el derecho à vivir.

Dueño el rico de toda la tierra Y demas medios de la producción, La igualdad, libertad de trabajo, Ya sabemos que es pura ilusión. El interés y la renta son robo, Y es esta la especulación. Son privilegios à nuestros esfuerzos Que nos privan de libres la acción.

Explotados por farsantes etc.

El «bienestar general» prometido, Como base de union fraternal, No cumplieron, y niegan ahora La razon de una lucha fatal. Y los ciegos y torpes y crueles Se figuran que la evolución La detienen con farsas é iglesias, Con decretos, mordaza y prisión.

Explotados por farsantes etc.

Nuestro rostro no anima dios Marte, Dios de barbarie sin luz ni razon. Ni lo animan sandeces de fraile: Cómplice, ayuda del rico mandon.

Nuestra antorcha gigante que brilla, De instrucción y progreso el pendón, Al infame que explota y humilla Ha de exhibirlo cretino y ladrón.

Explotados por farsantes etc.

EXTERIOR

ESPAÑA

De 1875 à 1895 han sido confiscadas en este país 1.982.475 fracciones de tierra, por no poder sus propietarios pagar los impuestos sobre la propiedad. Esos terrenos pertenecian casi todos à campesinos, que se han visto obligados à emigrar. Y lo que es mas sensible de todo, à la desaparición de la pequeña propiedad no ha correspondido la extensión de la gran agricultura, muy poco desarrollada aun en España. Muchos de los terrenos confiscados permanecen ahora sin cultivo.

BÉLGICA

Woeste, ministro de Estado y jefe de los clericales, ha declarado en la Cámara que está dispuesto à aliarse à los liberales moderados contra los socialistas, desde que estos se an una seria amenaza contra la familia y la propiedad. Por su parte el ministro belga de ferro-carriles ha dicho que ya no contestará mas à las preguntas de los diputados socialistas, porque estos se proponen trastornar por completo el actual orden social.

Prescindiendo de la inexactitud de alguna de sus expresiones, la actitud de esos dos ministros prueba que en Bélgica se acentua y se aclara cada dia mas el carácter de la actual lucha de clases.

ALEMANIA

En los dias 14 y 15 del pasado mes de Abril se reunió el congreso de los socialistas de Sajonia, para tratar de la situación creada al Partido por la nueva ley electoral para las elecciones al Landtag, que divide à los electores en tres clases (un voto de la primera vale tanto como 9 de la segunda, y como 190 de la tercera). Se discutió la proposición del diario socialista de Leipzig, para que, como protesta, contra esa ley, renunciaron inmediatamente todos los socialistas del Landtag. Despues de una viva discusión fué rechazada, resolviéndose así mismo que el Partido concurra à las próximas elecciones, à pesar de la oprobiosa ley que lo pone en una situación tan desigual.

Tenemos el mayor respeto por la organización y la táctica de los socialistas de Alemania, pero no comprendemos como en Sajonia, precisamente donde son mas fuertes, toleran la imposición de una ley iniqua, que casualmente desarma para la lucha política local, y esto, al mismo tiempo que sus vecinos de Austria claman por el sufragio universal, y dos años despues que los socialistas belgas obtuvieron casi de viva fuerza una ley de sufragio nada perfecta, es cierto, pero mucho mejor que la que pesa ahora sobre el pueblo de Sajonia.

El Dr. Saare, enviado à los Estados Unidos por los fabricantes alemanes de almidon para estudiar las causas de la victoriosa competencia que les hacen los fabricantes de ese país, ha informado que el almidon norteamericano no es mejor que el alemán, pero que es producido mas barato gracias à la concentración de las empresas en un sindicato ó trust, que si los fabricantes alemanos no quieren sucumbir en el mercado universal, no les queda mas remedio que sindicarse ellos tambien.

SUIZA

La cuestión del seguro obligatorio obrero contra las enfermedades y los accidentes habia sido puesta en discusión estos dias en la Cámara federal.

El Congreso federal ha discutido y adoptado ya el proyecto preparado por el consejero nacional Forrer, encargado especialmente de ese trabajo, del cual habia echado las bases una comisión especial extraparlamentaria. El costo total se cubrirà con un gasto anual de cerca de 25 millones. La mitad de

esta suma à cargo de los patrones, un poco menos de un cuarto à cargo de los obreros, y el resto será soportado por el presupuesto federal.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

CENTRO SOCIALISTA DE ESTUDIOS

El lunes quedó definitivamente constituido el Centro Socialista de Estudios, cuyo propósito es estudiar los problemas sociales (económicos, históricos y políticos) en general, y especialmente los de este país. Se han inscrito 25 adherentes, y se ha fijado la cuota mensual en 5 pesos. Fueron electos: secretario Roberto J. Pairó, bibliotecario Leopoldo Lugones, y cajero Antonino Piñero. La correspondencia debe ser dirigida por ahora à la calle de Cuyo 1044.

COMITÉ EJECUTIVO

Se reunió el miercoles 20 del corriente. Comunicaciones del club de la parroquia del Pilar, de Barracas, de San Antonio de Areco, de Córdoba, y del grupo «Les Egaux.»

El Centro Socialista de Córdoba comunica que cuenta 103 socios inscritos, de los cuales 38 son ciudadanos.

El grupo «Les Egaux» comunica que se ha reconstituido, con 15 adherentes, de los cuales uno es ciudadano. Pronto este grupo dará una conferencia en pro de la «naturalización.» Se resuelve dar al Orfeon Socialista diez pesos de la Caja Central del Partido, como un estímulo, y para la adquisición de medios de instrucción musical.

Se resuelve tambien celebrar, en los Corrales antes del 1º de Junio una reunion de propaganda, en que hablarán Esteban Gimenez, José Ingenueros y Adrian Patroni.

REUNIONES OBRERAS

CLUB SOCIALISTA OBRERO DE TOLOSA

Se invita à los socios à la asamblea que se celebrará el próximo lunes 25 del corriente à las 4 p. m. en el local social, para tratar el siguiente orden del dia:

- 1o.—Lectura del acta de la asamblea anterior.
- 2o.—Informe sobre el estado de la caja social.
- 3o.—Renovación del Comité.
- 4o.—Nombramiento de delegados para el próximo Congreso.
- 5o.—Asuntos varios.

El Secretario General.

CENTRO SOCIALISTA OBRERO

El domingo 31 de Mayo à las 8 p. m. celebrará este Centro asamblea general extraordinaria para tratar el siguiente orden del dia.

- 1o.—Lectura del acta de la asamblea anterior.
- 2o.—Correspondencia.
- 3o.—Socios nuevos y bajas.
- 4o.—Lectura del informe del Comité Ejecutivo al próximo Congreso Obrero Socialista del orden del dia y de los proyectos de declaración de principios, programa mínimo y estatutos que someterá tambien el Comité Ejecutivo al próximo Congreso.
- 5o.—Nombramiento de dos delegados al Congreso.
- 6o.—Asuntos varios.

En vista de los importantísimos asuntos à tratar se espera puntual asistencia.

El Secretario.

FASCIO DEI LAVORATORI

Se invita à los socios à la asamblea extraordinaria que se celebrará el martes 26 de Mayo à las 8 y 30 p. m. en la Calle Venezuela 1433, para tratar el siguiente orden del dia.

- 1o.—Lectura del acta de la asamblea anterior.
- 2o.—Adhesion al Congreso Socialista Obrero.

Se ruega á los compañeros puntual asistencia.

El Secretario.

Suscribíos á

LA VANGUARDIA

MOVIMIENTO GREMIAL

MECANICOS Y ANEXOS

El sábado á la noche se reunieron en asamblea general los que componen esta sociedad tomando los siguientes acuerdos:

Suprimir los cargos de presidente y vice, quedando regida la sociedad por el secretario, vice, tesorero, contador y vocales. Se nombraron para ocupar los dos primeros cargos á Cauas y Moreto, y para el de contador á Gallart.

Se habló en extenso del mejor medio para luchar en pro de la jornada de 8 horas, resolviéndose que se levanten en los talleres listas de los que estén conformes con ello.

BRONCEROS

Reunidos el domingo á las 8 a. m. los obreros del gremio en los altos del café Chalet, la comisión informó á la asamblea, compuesta por la mayoría de los bronceros, del resultado de la entrevista celebrada con los patronos. Los que con tanta buena voluntad firmaron, fueron aclamados y vivados uno á uno.

Respecto á los demas, resolvióse por el momento declarar huelga en sus casas. Sin embargo, fueron nombradas dos comisiones, la una para recorrer la parte norte y la otra el sud de la ciudad, invitando nuevamente á esos patronos á que firmen.

En la calle de Belgrano 367 existe una de las principales broncería, la del señor Snokens Carlos. Trabajan allí unos 50 obreros, los cuales abandonaron desde el lunes sus tareas por haberse negado dicho señor á acceder á la jornada de 8 horas.

El martes hallábase cerca de ese taller varios obreros. Al ser vistos por el hijo del patron, que se encontraba con un oficial de policía de la sección 10. les hizo arrestar por el grave delito de ser huelguistas.

Estos abusos se suceden y sería conveniente que el señor jefe de policía tomara cartas en el asunto á fin de evitarlos.

En la casa de Chienellassa trabajan 70 oficiales, es una de las mas importantes y fué la primera en acceder espontáneamente; mereciendo la simpatía de todos los obreros.

Los patronos que hasta el presente han firmado son:

Chientellasa Hos, Santiago. Lanes, Pedro Bonthoux, José Raffo, Angel Rugeoni, José Tavella, A. Lapas, Pomtes y Cia., Fernando Maculus é hijos, Santiago Monrís, Aramendi é hijo, José Mastuchi y Cia., y Emilio Bandus.

SOCIEDAD PROTECCION Y MEJORAMIENTO SOCIAL DE TRABAJADORES

TOLOSA

La nueva C. D. de esta Sociedad ha quedado constituida en la siguiente forma:

Secretario, Miguel A. Fondevila; Vice, José Barbano; Tesorero, José Neiva; Vice, Angel Abiatti; Titulares: Manuel Bosquets, Matias Novich, Santiago Salva, Isidoro Carrara, Bartolo Bulla, Esteban Gualdoni, Luis Ferrari.

En su última reunión resolvió adherirse á la Federación Obrera.

HUELGA DE CURTIDORES

GRAN REUNION—EL LOS CORRALES—EN LA CANCHA—DISCURSOS SOCIALISTAS—ENTUSIASMO—LA MANIFESTACION—VIVAS—ORDEN PERFECTO—EN LA PLAZOLETA DE LOS CORRALES.

Concurrimos el domingo á las 11 de la mañana á los Corrales para ver la huelga de los obreros curtidores.

Desde las doce empezaron á llegar cente-

nares de trabajadores del gremio, formando en la plaza y en los terrenos baldíos pequeños grupos, donde no se hablaba de otro asunto, sino de la lucha que sostienen.

Cerca de la una empezaron á dirigirse al centro. En la calle Arena, formaron una columna, repitiendo sin cesar los vivas al socialismo y al triunfo de la huelga.

Cuando esta columna llegó á la cancha, donde tuvo lugar la reunión, ya había ahí unos quinientos obreros de la Chacarita.

Los vivas duraron entonces un cuarto de hora.

Aquella aglomeración de hombres, puede decirse que tomó por asalto la cancha; donde en ese momento se jugaba un partido.

En las galerías estaban apilados y la cancha resultaba reducidísima, hasta el extremo de quedar fuera del local mas de 200 personas.

El obrero Laburdette, presidente de la sociedad, dijo á la asamblea:

Tengo el honor de dirigiros la palabra. Ante todo os saludo, encontrándome complacido de que todos los del gremio nos acompañen en este momento.

Declaro abierta la asamblea, advirtiéndooos que el 14 fué el primer día que dimos el grito de emancipación, el cual debemos afirmar hoy, formando una sociedad fuerte por el número de adherentes y con propósitos bien determinados; nuestro emblema debe ser la unión, nuestra aspiración el completo triunfo del socialismo. Si, compañeros, seamos socialistas, si queremos ser algun día los dueños del producto de nuestro trabajo.

Estas palabras fueron recibidas en medio de aclamaciones y de vivas al socialismo.

Significó en el uso de la palabra Francisco Sala, quien con frases fogosas electrizó á la asamblea.

Explicó con suma claridad por qué las sociedades obreras debían ser socialistas, dió una idea general de las aspiraciones del socialismo, y concluyó por arrancar de aquellas masas grandes vivas al Partido Socialista.

Después de aprobarse cuantos actos se han llevado á cabo desde el jueves, una comisión de la sociedad de Constructores de Carruajes, hizo entrega de una subscripción voluntaria levantada entre sus adherentes.

Hicieron tambien uso de la palabra: Sala vicepresidente de la sociedad y representante del gremio en la Chacarita, Mauli, en nombre de los carpinteros, Pizsa en nombre de los hojalateros, Silvestre en nombre de los carruajeros y Patroni en nombre de los socialistas.

Renunciamos á describir el entusiasmo que se produjo, pues más que entusiasmo aquello era un delirio; todo cuanto pueda decirse sería un reflejo pálido de la realidad.

Á las 4 de la tarde se sacó la bandera social, roja, y todos formaron detrás de ella en la esquina de San Juan, y Sarandí.

La columna se puso en marcha recorriendo el trayecto, salvo las calles donde están las curtiembres, pues la policía creyó conveniente no permitir que pasaran por ellas á fin de evitar cualquier incidente.

Si entusiasmo hubo durante la reunión en la cancha (qué puede decirse de esta manifestación?

Sencillemente que superó á cuantas se han realizado hasta la fecha.

En medio del mayor orden recorrió la columna el largo trayecto, ocupando unas cuatro cuadras.

Desde que se puso en marcha hasta llegar á Corrales, se dieron sin cesar vivas al socialismo, á la unión obrera, á la huelga, á las 8 horas, al 1º de Mayo, á la emancipación social, etc., etc.

Llegada la columna á Corrales, habló nuevamente Sala pidiendo á todos la unión, el estudio del socialismo y la firmeza para que la huelga pueda triunfar.

En aquel momento se disolvió la reunión en el mayor orden.

La huelga de estos obreros continúa en el mismo estado: Los patronos obstinados en no acceder y los obreros firmes en defender sus intereses.

La policía prohíbe que los huelguistas anden en grupos de más de dos.

El obrero Daniel Sampario nos manifiesta que á él le han amenazado con reducirlo á prisión por el mero hecho de andar cerca de la curtiembre, y ser uno de los propagandistas.

Tres obreros que los dueños de esa curtiembre habían hecho venir expresamente de Paris, hace pocos días, tambien abandonaron sus tareas.

Los obreros que terminan la preparación de los cueros, como asimismo los que trabajan en las máquinas Refender, ya han obtenido ocupación en otras curtiembres.

El miércoles fueron á trabajar á las curtiembres de La Floresta unos 40 obreros, y fué enviado al sindicato de obreros curtidores de Paris un telegrama dándole cuenta de esta huelga.

CIGARREROS

Tambien los obreros y obreras cigarrereros de la casa de Lloveras, se hallan en huelga. Con este motivo, el martes á las 8 1/2 p. m. se congregaron en el salon del club Vorwärts, Rincon 1141.

El origen de la huelga, según lo que hemos oido es el siguiente.

Hace tres meses hubo una huelga en la cual los obreros solicitaban un precio uniforme en todas las fábricas; los patronos accedieron al pedido.

Entre ellos, el señor Lloveras, manifestó su conformidad con el aumento como asimismo con emplear buenos materiales; pero no solamente no cumplió esto, sino que despidió á dos obreros que en nombre de los demas se presentaron exponiendo quejas.

Eso ocurrió el sábado á la tarde. Además del mal material, dicen que ya hacia tres semanas que les rebajaban diez centavos por cada cien cigarros media regallanum 6.

Mucho se habló en la reunión del martes con respecto á este asunto, quedando resuelto: que ningun obrero vaya á esa casa si antes el señor Lloveras no cumple con las condiciones que él firmó con motivo de la huelga anterior y exigir que vuelva á recibir á los obreros que fueron despedidos.

El personal de ese establecimiento llega al número de 70.

Los obreros cigarrereros se hallan hoy organizados en sociedad de resistencia, con local provisorio en la calle de Piedras 1255. El número de inscriptos pasa de 500.

En las diferentes fabricas han iniciado subscripciones para socorrer á los huelguistas; mañana domingo vuelven á reunirse.

SASTRES

La sociedad de obreros sastres, pasó una nota á los señores Fourcade é hijos, solicitando un aumento en los salarios, es decir, que en vez de 80 se les abone en lo sucesivo \$ 90 mensuales.

Esta nota fué pasada el día 12 sin que fuera tomada en consideración por dichos señores, en vista de lo cual el martes 19 se les pasó una segunda nota.

En esta se les comunicaba que si no accedían al aumento; la huelga sería la consecuencia de la negativa.

La huelga no se ha producido por que fué concedido el aumento solicitado.

EN SANTA FE

El domingo celebraron reunión los huelguistas del puerto de Colastiné, no aceptando las condiciones que les eran propuestas por los cargadores, de 3 pesos y medio diarios, y auxilio en caso de enfermedad.

Constructores de carruajes

Subscripción á favor del socio Blas Restelli víctima de un accidente en el trabajo: Recogido por S. Panizza \$ 26.65—por A. Pedrazzoli 11.20—por G. Sulbert 11.05—por B. Buenaventura 9.00—por F. Trucco 7.30—por E. La Cruz 5.60—por E. Nadalmals 10.50—Total 81.60.

Biblioteca Socialista

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos: Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE 0.20

Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMIGOS..... 0.20
Ley de los salarios, por JULIO GUESDE 0.20
Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS..... 0.20
Fuerza y Violencia, por J. Plechanov 0.10
La moderna Lucha de Clases, por F. Turati 0.10
Los Instigadores por F. Turati..... 0.30
Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS 0.15
Socialismo y Ciencia positiva, por ENRIQUE FERRI..... 1.00
Obreros y patronos, por ADRIAN PATRONI..... 0.20
¿Qué es el socialismo? por JOSÉ A. INGENIEROS..... 0.50

EN IDIOMA ITALIANO

S. Colombo—La liberta e la morale nel socialismo..... 0.10
Todo pedido debe acompañarse con su importe corespondiente

Centro Socialista Obrero

Horas de oficina de 8 á 10 p. m. todos los días.

AGENTES DE

“LA VANGUARDIA”

CÓRDOBA—Ramon Carreira, calle Maipú 134.

TOLOSA—Manuel Seijo, local de la sociedad de Mejoramiento de trabajadores.

ROSARIO—Carlos Sinninger, calle Dorrego 231.

PARANÁ—Laureano Alcázar, calle Libertad 130.

LA PLATA—Miguel A. Fondevila calle 7 1035.

BAHIA BLANCA—José Garrone, casilla 79.

TUCUMAN—Mauricio Señal, Santiago esquina Monteagudo.

PARTIDO SOCIALISTA

Comité Ejecutivo del Partido. Secretaría Estados Unidos 1466.

Centro Socialista Obrero, Chile 1159.

Centro Socialista Universitario, Chile 1159

Centro Socialista de Barracas al Norte, Australia 1131

Club Vorwärts. Rincon 1141.

Club Socialista de Balvanera, Matheu 71.

Club Socialista del Pilar.

Agrupación Carlos Marx. Caseros 3045

Club Socialista de San Bernardo

Club Socialista Obrero, Calle 1 entre 35 y 36. Tolosa.

Union Gremial Obrera Socialista. Paraná.

Centro Socialista Obrero. Quilmes.

Club Socialista Obrero. San Antonio de Areco.

Club Vorwärts, Balcarce 380 (Rosario de Santa Fe.)

Federación de Trabajadores de Santa Fe, calle Gobernador Crespo, esquina Jujuy, número 602

Centro Socialista Obrero, Córdoba.

Centro Socialista Obrero. Tucuman.